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1 ATA DE REUNIÃO DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA CIVIL SOBRE O FUTURO DO 
2 CURSO EM IBIRAMA. Aos vinte e nove dias do mês de novembro de dois mil e vinte e um, com 
3 início às dezoito horas, considerando a crise sanitária internacional pelo SARS-CoV-2 e a 
4 Resolução CONSUNI n° 014/2020, realizou-se, via plataforma digital Teams da Microsoft, 
5 reunião extraordinária do Departamento de Engenharia Civil da Universidade do Estado de Santa 
6 Catarina – CEAVI, presidida pelo professor Rogério Simões, com a presença dos docentes 
7 Angela Maria Blatt Ortiga, Eduardo Müller dos Santos, Helenne Jungblunt Geissler, Luciano 
8 André Deitos Koslowski, Maria Pilar Serbent, Priscila Natasha Kinas, Thiane Pereira Poncetta 
9 Coliboro e Tiago José Belli. A professora Gabriele Vanessa Tschöke não participou, porque 

10 estava em uma reunião sobre um projeto de extensão que coordena. Concomitante à reunião, 
11 foi solicitada assinatura da lista de presença digital incluída no Documento SGPe: UDESC n° 
12 48.613/2021. O professor Rogério iniciou a reunião cumprimentando e agradecendo a presença 
13 de todos. Comentou que já está elaborando o planejamento semestral para 2022/1. Que está 
14 com algumas demandas da Reitoria para o curso, dentre as quais o encaminhamento do 
15 reconhecimento. Citou que o curso precisa de pelo menos um técnico de laboratório. Que na 
16 última reunião do CONCEAVI ficou sabendo que a Reitoria negou essa vaga de técnico para o 
17 CEAVI. Que tomou a notícia com surpresa, já que não houve comunicação oficial da Reitoria ao 
18 departamento. Comentou que enviou um e-mail extenso para a Reitoria explicando a 
19 necessidade de adiar a solicitação de reconhecimento em 2022/1. Que a atual situação do curso 
20 acarretaria na atribuição de uma nota baixa. Que a Reitoria autorizou o encaminhamento do 
21 reconhecimento em 2022/2. Comentou que o curso de Engenharia Civil já está implantando a 
22 oitava fase. Que o curso conta com apenas um engenheiro civil. Que a Reitoria deve priorizar o 
23 curso de Engenharia Civil do CEAVI na próxima edição de concurso público para docentes. Que 
24 é medida necessária para viabilizar a continuidade e manutenção do curso. Citou que o 
25 departamento possui apenas dez efetivos. Que desse número, provavelmente três professores 
26 efetivos não lecionarão no próximo semestre. Solicitou, via DG do CEAVI, uma reunião com a 
27 Reitoria para discutir a realidade do curso. Comentou que a coordenaria do curso está sendo 
28 inviável, devido à falta de professores. Esclareceu que o objetivo da reunião é: (i) definir qual 
29 será o quantitativo de professores efetivos que o curso terá para o semestre 2022/1; (ii) fazer um 
30 levantamento, pós-reunião, das necessidades do departamento de acordo com a lista de 
31 professores que permanecerão no curso e; (iii) elaborar um ofício para a Reitoria com demandas 
32 do departamento que viabilizem o gerenciamento do curso de Engenharia Civil. Caso a 
33 devolutiva da Reitoria seja negativa, será sugerido que o curso seja coordenado pela Direção de 
34 Ensino. Comentou que a chefia do departamento está sobrecarregada, porque o corpo docente 
35 está incompleto. Que necessita dos professores um posicionamento com relação à permanência 
36 em Ibirama para os próximos semestres. Que será necessária a definição de uma data para 
37 aqueles que pretendem sair de Ibirama. Que será necessário elaborar uma estratégia para 
38 manutenção do curso. Com a palavra, cada um dos professores se manifestou individualmente. 
39 A professora Pilar comentou que, a partir de março, pretende pedir licença sem remuneração. O 
40 professor Rogério comentou que o processo deverá ser aprovado pelo Colegiado. Que esse tipo 
41 de licença onera o departamento, porque a vaga da docente permanece ocupada. Retirando 
42 poder de barganha para o curso. O professor Eduardo comentou que permanece no 
43 departamento, salvo se a Reitoria determinar alguma remoção. A professora Thiane comentou 
44 que permanece em Ibirama. Que a UDESC já investiu muito no curso. Que considera o curso 
45 importante e com potencial. O professor Rogério também manifestou interesse em permanecer 
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46 na UDESC Alto Vale. O professor Luciano comentou que a pandemia alterou muito a vida das 
47 pessoas. Que tem interesse em uma remoção para o CCT, porque sua família reside em Joinville. 
48 Que pretende permanecer no CEAVI até o final do semestre 2022/1 ou, no máximo, até o final 
49 do semestre 2022/2. Que cogita inclusive retornar à iniciativa privada, caso não consiga a 
50 remoção para Joinville. Citou que tem contribuído muito para o reconhecimento do curso com a 
51 montagem dos laboratórios. O professor Rogério comentou que a conjuntura atual é propícia 
52 para solicitações de remoção. Que o encaminhamento do processo de reconhecimento 
53 combinado com uma posterior saída de alguns docentes efetivos, prejudicaria o pedido de 
54 reconhecimento. O professor Luciano comentou que há muita resistência de outros centros em 
55 receber professores do CEAVI. O professor Tiago comentou que tem intenção de sair da UDESC 
56 Ibirama. Que cogita duas possibilidades: (i) concurso público para a UFSC que ocorrerá em 
57 março de 2022; (ii) remoção para o CCT. Que já entrou em contato com o CCT sobre a remoção. 
58 Que Ibirama não tem mais campo para desenvolvimento das linhas de pesquisa que coordena. 
59 Que em Joinville atua em curso de mestrado com linha de pesquisa em saneamento e recursos 
60 hídricos. Que essas linhas de pesquisas possuem forte ligação com a formação acadêmica do 
61 docente. A professora Angela comentou que não terá disciplinas suficiente para fechar seu PTI. 
62 Que conversou pessoalmente com a Direção sobre sua situação. Caso não seja possível ficar 
63 em Ibirama, deverá definir até fevereiro pela transferência para Chapecó ou pela exoneração. 
64 Que a remoção para Chapecó liberaria a vaga da docente em Ibirama. O professor Rogério 
65 solicitou que os professores analisem as possibilidades de transferência antes da definição do 
66 quantitativo de vagas para o concurso público que será montando pela Reitoria. Porque o 
67 planejamento pedagógico do próximo semestre depende da disponibilidade de professores. Que 
68 não há viabilidade de continuidade do curso se a Reitoria não propiciar um suporte mínimo. A 
69 professora Priscila comentou que já foi chefe do departamento e conhece as dificuldades de 
70 coordenar o curso. Que concorda que o curso seja coordenado pela Direção de Ensino, caso a 
71 Reitoria não dê apoio. Comentou que permanecerá no departamento e lecionando no CEAVI. A 
72 professora Helenne comentou que a situação é delicada. Que o CEAVI é muito dependente das 
73 decisões da Reitoria. O professor Tiago comentou que é visível o desgaste do chefe de 
74 departamento. Que há pouco alunos nas salas. O professor Rogério comentou que isso ocorre 
75 por vários motivos. Citou que é uma situação recorrente em outros Centros. Que a pandemia 
76 contribuiu muito para essa realidade. Que o ensino remoto é uma modalidade que não atrai o 
77 aluno. Que a renovação de matrícula em todos os cursos está sendo baixa. Que o CEAVI não 
78 possui ainda estrutura física adequada e não tem professores efetivos suficientes. Que o curso 
79 ainda não possui laboratórios estruturados e o corpo docente é incompleto. Que vê potencial 
80 para o curso, mas que é necessário oferecer infraestrutura e condições adequadas para 
81 desenvolvimento do curso. A professora Angela comentou que o curso de Engenharia Civil, de 
82 acordo com os últimos relatórios da avaliação institucional, é o curso com menor índice de 
83 abandono e trancamentos. O professor Luciano comentou que o curso de Engenharia Civil foi 
84 muito prejudicado por ingerências. Que a demora na entrega do prédio novo é um entrave. 
85 Sugeriu aos professores que permanecerem em Ibirama priorizar o desenvolvimento do curso. 
86 O professor Rogério comentou que a reunião serviu para vislumbrar a situação do curso e o que 
87 ocorre na universidade. Comentou que vai elaborar um ofício relatando à Reitoria toda a situação 
88 do curso. Que tratará da realidade do corpo docente do departamento. Que o curso precisará de 
89 pelo menos cinco professores efetivos com conhecimento específico e formação em engenharia 
90 civil. Que esse ofício terá o objetivo de barganhar vagas de concurso público para o curso. Que 
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91 é necessário repor a vaga de matemática do professor Jarbas que foi removido para o CCT. Que 
92 será necessário recompor o departamento com a possível saída de alguns professores efetivos. 
93 Que elaborará o ofício sob a revisão e crivo dos docentes do departamento. A professora Maria 
94 Pilar reforçou que continuaria em Ibirama enquanto existisse o curso de Engenharia Sanitária. 
95 Que a pandemia acelerou certas decisões pessoais e profissionais. Que a prioridade agora é 
96 estar mais próxima da família que, como é de comum conhecimento, vive toda na Argentina. O 
97 professor Tiago pediu, e recebeu, permissão para comentar com o CCT sobre a possiblidade de 
98 acelerar a transferência, diante das demandas do departamento de Engenharia Civil. O professor 
99 Rogério se comprometeu a elaborar o ofício até o final de semana. Que haverá uma reunião 

100 prévia com a DG do CEAVI sobre a situação do curso, antes da conversa com a Reitoria. A 
101 professor Eduardo perguntou sobre a entrega do prédio novo. O professor Rogério comentou 
102 que a previsão é abril ou maio de 2022, porque houve um problema com o projeto do 
103 transformador de energia. Avisos Gerais. Não houve. O presidente agradeceu a todos pela 
104 participação e, nada mais havendo a tratar, declarou encerrada a reunião, da qual eu, Frederico 
105 Ozanam Carvalho de Rezende, técnico da Secretaria dos Departamentos, lavrei a presente ata, 
106 que foi assinada digitalmente pelos presentes, via Sistema de Gestão de Processos Eletrônicos 
107 - SGPe. Ibirama, aos vinte e nove dias do mês de novembro de dois mil e vinte e um.
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